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L’éditorial du Maire

C h a c u n e 
et chacun 
d’entre nous 
célèbrent les 

fêtes de fin 
d’année et j’ai-

merais en la cir-
constance avoir une 

pensée pour nos concitoyens qui ont 
subi ces dernières semaines,plusieurs 
tempêtes sur les côtes Atlantique, de la 
Manche, en Savoie mais aussi pour ces 
habitants du Pas-de-Calais qui ont tout 
perdu lors de ces catastrophiques inon-
dations et qui n’auront pas pu regagner 
leurs maisons pour fêter Noël et le Jour 
de l’An.
Une pensée aussi pour nos amis Ukrai-
niens qui subissent toujours les atrocités 
de ce dictateur sanguinaire et barbare 
et pour ceux qui, réfugiés chez nous, 
rêvent de regagner leur pays.
Une autre pensée pour les victimes de 
la folie des hommes qui est en train 
d’enflammer le Moyen-Orient. Entre les 
provocations des uns, les actes de ter-
rorisme révoltants des autres, le conflit a 
pris une tournure qui ressemble davan-
tage à un carnage. Le monde semble 
devenir fou.
Une pensée enfin pour nos concitoyens 
qui subissent de plein fouet la crise éco-
nomique. Ces 9 millions de Français qui 
n’ont parfois pas de toit pour s’abriter et 
qui vivent au-dessous du seuil de pau-
vreté, soit moins de 518 €/mois.
Toutes ces tragédies permettent de re-
lativiser les soucis de plus en plus nom-
breux qui sont les nôtres dans la gestion 
de nos communes : la 

gestion des déchets, le Plan de Mobi-
lité (PDM), le Zéro Artificialisation Nette 
(ZAN) alors que 55% des Français as-
pirent à quitter les grandes villes et à 
« vivre ailleurs » notamment à la cam-
pagne ou dans de petites villes.
En ce qui concerne notre Commune :
Les foulées de Martin organisées au pro-
fit du Téléthon ont, cette année encore, 
connu un beau succès, les compétiteurs 
reconnaissant à la fois le sérieux de l’or-
ganisation et la qualité des parcours au 
sein de notre belle forêt.
Quelques jours plus tard, le 22 sep-
tembre, nous avons accueilli pour un 
moment de convivialité les médaillés du 
travail 2023.
Un succès mérité également lors de 
notre 24ème salon de peinture et de 
sculpture en raison bien sûr de la qualité 
des artistes invités, mais aussi grâce à 
la belle organisation mise en place par 
Josiane Hurard et Maguy Jambu aidées 
par notre collaboratrice Nathalie Avenel 
et les agents des Services Techniques.
Notre 2ème marché fermier de produc-
teurs est devenu un rendez-vous très 
attendu, doublé d’une belle exposition 
de véhicules anciens. Les Londais et 
aussi des personnes extérieures à notre 
commune se sont déplacés et ont dé-
valisé les stands, certains exposants 
n’ayant plus rien à vendre. Le prochain 
rendez-vous est fixé au dimanche 13 
octobre 2024.
La commémoration du 11 novembre de-
vant le monument aux morts a rassem-
blé un public nombreux pour célébrer 

l’armistice qui mettait fin à la 1ère guerre 
mondiale. Un grand bravo aux membres 
du CMJ qui nous ont offert une belle 
prestation.
Madeleine, notre centenaire, nous a 
quittés et un dernier hommage lui a 
été rendu le 15 novembre à Caude-
bec-lès-Elbeuf.
Le 16 novembre, les élèves du CM1, ac-
compagnés de leur enseignant, ont visi-
té la mairie afin de préparer les élections 
du CMJ programmées le 5 décembre.
Ce même jour, nous avons accueilli en 
Mairie, les Londais arrivés depuis sep-
tembre 2022 dans notre belle Commune 
lors d’une manifestation avant tout 
conviviale.
Notre fête de la Lumière et en particulier 
notre dîner aux chandelles du vendredi 
8 décembre au profit du Téléthon ont 
connu un bel engouement. Un grand 
moment de convivialité et de partage 
particulièrement réussi grâce à Katia Re-
cher, Responsable de la vie associative 
et culturelle, Isabelle Loison, Adjointe 
à la communication, culture et vie as-
sociative, notre Service Jeunesse, aux 
nombreux bénévoles, aux agents com-
munaux, nos partenaires financiers, nos 
commerçants, artisans et entreprises.
Nous avons décidé, cette année encore, 
de remettre à nos aînés un chèque ca-
deau à valoir chez nos commerçants. 
Cette remise a eu lieu le 16 décembre.

En ce qui concerne nos projets :
Bibliothèque : nous avons 
enfin reçu 
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La Junior Association fondée en 2019 
par un groupe de jeunes est basée sur 
la Commune de la Londe. Souhaitant, 
« faire par eux-mêmes », l’Association 
Unis-Vers… a été créée dans le but de 
mettre en place des actions en faveur 
des plus démunis.

Les jeunes se sont réunis et ont 
contacté le Responsable du Secteur 
Jeunes, Karim FATMAOUI afin de 
voir comment créer une association, 

c’est alors que nous avons contacté 
le réseau départemental des Juniors 
Associations afin d’organiser une ren-
contre.
De fil en aiguille, « la JA » Unis-Vers 
a commencé à se faire connaître lors 
de manifestations communales en te-
nant des buvettes, en organisant des 
collectes selon les besoins ou encore 
en étant présents bénévolement sur 
certains évènements londais. C’était 
le souhait de tous les membres : être 
reconnu en tant que citoyen appar-
tenant à une association et œuvrant 
au service de ceux qui en ont le plus 
besoin, ou tout simplement en contri-
buant à la dynamique locale. 
Ils passent le relais !
Karim, référent de « la JA » Unis-Vers 
tient à remercier les anciens membres 
de l’association pour leur engagement 
et leur sérieux, Ils se sont investis sur 

Unis-vers des projets plein la tête !

ACTIVITÉS MUNICIPALES
l’accord de subvention de la DRAC qui 
s’élève à 45% du coût projet, sachant 
que nous avions déjà l’accord de prin-
cipe du Département 76 à hauteur de 
30% minimum, voire 35% le bâtiment 
structure bois répondant à des normes 
de haute qualité environnementale. 
Nous allons enfin pouvoir entrer dans 
la phase active du projet, qui permet-
tra, faut-il le rappeler, de libérer de 
l’espace dans notre Groupe Scolaire 
Léonard de Vinci afin d’agrandir notre 
restaurant scolaire.
Terrain de foot : Si nous avions obtenu 
l’accord de subvention du Départe-
ment 22,82 % du projet, nous avons 
par contre essuyé un refus de la part 
de l’Etat au motif que notre projet 
n’était pas assez mature. C’est une 
grande première, sachant que nous 
attendions une subvention s’élevant à 
40% des travaux. En « off », on nous 
a suggéré que nous aurions dû com-
mencer les travaux et c’est ce que 
nous allons faire en lançant les travaux 
d’éclairage du terrain.
En ce qui concerne la scierie, les 
choses avancent lentement. Les pro-
blèmes de financement semblent en 
bonne voie de règlement et je vou-
drais remercier le service concerné 
de la Métropole même si quelques 
problèmes réglementaires d’urba-
nisme subsistent et devront être ré-
glés. Heureusement qu’il s’agit d’un 

projet prioritaire pour la Métropole. Le 
permis de lotissement et de construire 
est en instruction mais va prendre un 
bon moment ; l’appel d’offre pourrait 
parallèlement être lancé en juin 2024 
avec au mieux un début des travaux 
fin 2024, début 2025.
Dans un autre domaine, vous avez dû 
recevoir ces derniers jours, le montant 
de votre taxe foncière 2023 et fait le 
constat que la part communale avait 
quelque peu augmenté. En fait, c’est la 
base décidée par l’Etat qui a augmen-
té, le taux d’imposition voté chaque 
année par la Municipalité est le même 
depuis 28 ans.
Un monde commerçant qui bouge. 
Nos nouveaux boulangers font un ta-
bac, reste à espérer qu’ils puissent 
être épaulés par un boulanger pâtis-
sier pour faire perdurer leur talent. Ils 
n’ont pourtant pas été aidés par les 
parkings réalisés par la Métropole et 
qui se sont rapidement transformés 
en champs de boue. C’était malheu-
reusement prévisible, le choix des ma-
tériaux n’était pas judicieux ; il aurait 
été préférable d’utiliser des éléments 
béton avec gravelle ou herbe comme 
nous l’avons fait sur les parkings de la 
rue de la Forêt ou devant notre actuelle 
bibliothèque. A la demande de la Mé-
tropole, l’entreprise est intervenue le 4 
décembre pour rattraper cette bévue.
Le bar Le Korrigan va prochainement 

changer de main, plusieurs acquéreurs 
se sont manifestés. Et pourquoi pas un 
bon restaurant ? En tout cas, merci à 
Sylvaine et Pierre avec lesquels nous 
avons pu collaborer avec plaisir. Nous 
leur souhaitons pleine réussite dans 
leur nouveau projet.
Le 6 janvier, nous accueillerons nos 
aînés à la salle des fêtes pour déguster 
la traditionnelle galette des rois. Le 13 
janvier, se déroulera la cérémonie des 
vœux, puis courant janvier le nouveau 
CMJ sera mis en place. Enfin, le 4 fé-
vrier, la Junior Association Unis-Vers 
organisera la 5ème édition de la dictée 
londaise afin de financer son séjour 
humanitaire au Maroc.
Après de merveilleuses fêtes de fin 
d’année passées avec proches et 
amis et en dépit d’un contexte difficile, 
je vous souhaite à toutes et tous une 
excellente année 2024. 

Très chaleureusement,

Votre Maire 
Jean-Pierre Jaouen

Vous pouvez dès à présent noter 
sur vos agendas les évènements 
suivants :
•  Nuit de la lecture : samedi 20 

janvier – de 16h à 20h à la  
bibliothèque

•  Dictée Londaise : dimanche 4 
février – de 14h à 18h à la salle 
des fêtes

•  Soirée scène ouverte : samedi 
16 mars à la salle des fêtes

•  Rendez-vous aux jardins : 6 et 
7 avril

Toutes les informations relatives  
à ces évènements seront  
consultables sur nos différents 
supports de communication.

À ne pas rater !
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chaque projet et les ont défendus au-
près de jurys, un exercice pas facile... 
Grâce à leur présence sur chaque ma-
nifestation, l’Association est reconnue 
sur la Commune et la Métropole.

Coup de chapeau à la 1ère génération, 
qui a lancé l’Association :

Léa Mieusement, Charlotte Prevot, 
Manon Gauville, Violette Lefebvre

Et bravo à la 2ème génération, qui a re-
pris le flambeau :

Violette Lefebvre, Aimeric Boyere, Bé-
rénice Bouvier, Léopold Mercier, et 
Mathis Mendy

Et bienvenue à : Enguérand Saussey, 
Louis-Ambroise Debrée, Kayla Mendy, 
Isy Ait Erraiss, Paul Gosseaume, Sa-
cha Hernec, Ilyes Oulebsir, Noé Car-
valho, Giliann Holz.

Les partenaires
La JA a commencé à développer son 
réseau de partenariat avec différentes 
structures, la Mairie est aujourd’hui le 
1er partenaire !!! Il y a également Le 
Groupe Scolaire Léonard de Vinci, le 
Secteur Jeunes, la Crèche et le Ser-
vice Culturel.

Dans le but de développer son par-
tenariat, les jeunes ont commencé à 
réfléchir sur des actions et projets à 
mettre en place sur la Commune mais 
surtout à travailler en transversalité 
avec les services.

Les actions
Leurs objectifs sont de pouvoir ras-
sembler, aider, partager et développer 
le vivre ensemble. Ils essaient d’être 
présents pour chaque évènement qui 
frappe durement les populations près 
de nous mais aussi un peu plus loin :
-  Collecte de denrées alimentaires 

pour les étudiants durant la Covid
-  Collecte pour l’Ukraine
-  Collecte de jeux et jouets pour les 

personnes dans le besoin
-  Collecte de vêtements chauds pour 

les sans abris 
-  Collecte de matériel, vêtements, 

couvertures etc… pour les victimes 
du séisme au Maroc

Les projets
Depuis la création de la JA, les jeunes 
ont mené de nombreux projets et se 
sont associés à diverses actions. Tou-
jours prêts à s’investir, ils se rendent 
disponibles pour la bonne cause. Te-
nir un stand pour le téléthon, journée 
de sensibilisation à la sécurité rou-
tière, mais pas que…. Depuis 2019 les 
jeunes organisent une dictée géante 
intergénérationnelle ouverte à tous. 
Le but étant de partager un moment 
convivial autour de la langue française 
tout en essayant de redonner le goût 
de la lecture.
Un projet transversal puisque, pen-
dant la correction des copies, (par les 
enseignants de l’école Léonard De 
Vinci), les enfants du périscolaire par 
le biais de l’activité théâtre dirigée par 
Joëlle Moreno, se mettent en scène. 
Une façon de valoriser les enfants et 
leur talent.

Le voyage humanitaire
Les jeunes se sont fixés pour but 
d’organiser un voyage humanitaire au 
Maroc. Un projet de l’ancienne géné-
ration qui malheureusement n’a pu 
aboutir. Les nouveaux ont décidé de 
poursuivre le projet bien avancé. Les 
jeunes partiront du 20 au 28 avril 2024 
à Casablanca, Safi et Marrakech où ils 
visiteront orphelinats et écoles. 

Des contacts sont établis entre la JA 
Unis-Vers et des associations locales, 
notamment l’Association Atlas Kinder.

L’objectif de ce voyage est de pouvoir 
aider les enfants dans le besoin par 
l’apport de fournitures scolaires, vête-
ments, matériel informatique et maté-
riel de sport.

Nous avons déjà collecté du matériel 
et continuerons de le faire lors d’évé-
nements tels que la dictée Londaise 
où le droit d’entrée sera d’apporter 
une fourniture scolaire. 

Mais nous vous en reparlerons bientôt 
dans le détail…

De l’autofinancement :

Les jeunes de la JA ont écrit le projet 
et évalué le budget. Ils l’ont présenté 
le 6 décembre devant un jury du Dé-
partement 76 pour l’appel à projet, 
projet jeunes 76, afin d’obtenir une 
subvention.

Prochainement, les nouveaux membres 
de la JA contacteront des entreprises 
privées afin de leur proposer d’être 
mécènes de leur action au Maroc.

Si vous souhaitez les aider, vous  
pouvez d’ores et déjà contacter : 

Karim FATMAOUI, Référent de la JA 
Unis-Vers : 06 62 20 04 02.

LOCATION DE MATÉRIEL DE RÉCEPTION

Saint-Martin
VAISSELLE - LINGE - TABLE - CHAISE...

81, allée du Marquisat • 76500 LA LONDE

TÉL. 06 59 66 81 17 / 06 75 97 76 48 
saintmartinreception76@gmail.com

RÉCEPTION
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Autour de la lecture

Cette année, notre manifestation 
Eclats de Lire, organisée par Ma-
thilde Bordier, Responsable de la Bi-

bliothèque, s’est déroulée le 22 sep-
tembre dans les jardins de la Maison 
du Temps Libre.
Vous avez pu participer à de nom-
breux ateliers tels que : « création 
d’un mobile en livre récup », « dessin 
et magnet », « création d’une carte 3D 
pop-up », « manga ». Vous avez aus-
si écouté Monsieur Papillon : Dans 
sa valise un trésor : des LIVRES… 
et il vous a conté des histoires éton-
nantes, sensibles et tendres.

Sous un beau soleil, confortablement 
installés dans les transats, vous avez 
également pu profiter de notre nou-
vel espace cocooning pour petits et 
grands et déguster quelques gour-
mandises préparées par les enfants 
du Conseil Municipal des Jeunes.
Nous vous remercions d’avoir une 
fois encore répondu présents et vous 
donnons rendez-vous l’année pro-
chaine pour de nouveaux ateliers !

Les foulées de Martin, « Tel est ton défi » !

L’Association « Tel est ton défi » a été 
créée en 2008 avec l’objectif de col-
lecter des fonds destinés à l’Associa-
tion Française contre les Myopathies 
(AFM). Ils étaient plus de 300 cou-
reurs à braver la pluie, l’orage même.  
Parfois ils se sont perdus, ont même 
fait plus de kilomètres mais qu’im-
porte la cause était là et partagée, 

pour cette 13ème édition des foulées 
de Martin le dimanche 17 septembre 
dans notre commune.
Chacun pouvait choisir sa discipline 
entre la course, la marche nordique 
et la randonnée mais surtout la dis-
tance à parcourir : 27, 10 ou 5 km. 
Les enfants pouvaient également être  
solidaires en effectuant un parcours 

entre 400 et 2400 m.
Le premier départ fut donné à 8h30 sur 
la Place de l’Ourail où les coureurs des 
27 km se sont élancés sur un parcours 
agrémenté d’un nouveau petit tronçon 
en supplément des 380 mètres de 
dénivelé allant jusque dans la forêt. 
Le second départ fut donné à 10h30 
pour les autres distances. Chacun fut 
satisfait de son engagement et des  
efforts fournis pour la « bonne cause 
». 2 400 € ont ainsi pu être récoltés et  
seront reversés à l’AFM. Bravo et  
merci aux participants et bénévoles. A 
l’année prochaine.
Toutes les photos disponibles ici :  
https://www.tel-est-ton-defi.com/
foul%C3.../2023/photos/

Jeunes en Service civique

Pour la troisième année consécutive, 
l’Agence du Service Civique a renou-
velé les agréments pour notre Com-
mune. Pour rappel, le service civique 
est un engagement volontaire et ci-
toyen, sur une mission d’intérêt géné-
ral, destiné aux jeunes de 16 à 25 ans. 
Cette expérience doit leur permettre 
de conforter leur apprentissage de la 
citoyenneté par l’action, de prendre le 
temps de réfléchir à leur propre avenir 
en tant que citoyen.

C’est ainsi que nous avons accueilli 
en septembre, Léa Legrand, 22 
ans, pour une mission de 8 mois au 
sein de la Bibliothèque Municipale, 
sous le tutorat de Mathilde, notre 
bibliothécaire. Léa accompagne 
l’équipe dans les missions de la 
bibliothèque et partage leur quotidien. 
Sa mission principale étant axée sur la 
préparation d’animations périscolaires, 
elle participe également à l’envers 
du décor des bibliothèques à savoir 
l’équipement, l’enregistrement, le 
rangement et la couverture des livres, 
mais elle prend également beaucoup 
de plaisir à vous accueillir aux horaires 
d’ouverture au public.
Nous espérons que ces quelques mois 
passés à nos côtés lui donneront les 

bagages nécessaires à la poursuite de 
son chemin professionnel.

Puis, en novembre le Service Culturel, 
sous le tutorat de Katia, a accueilli 
Lisa Da Costa Silva, 24 ans, pour 
une mission également de 8 mois : 
« Promouvoir la culture au sein de la 
Commune ». Lisa participe, anime et 
organise, aux côtés de l’équipe, les 
manifestations culturelles, et apprend 
à travailler en transversalité avec 
l’ensemble des services. A l’occasion 
de la Fête de la Lumière, Lisa a 
organisé et mis en place les actions 
au profit du Téléthon sur la Commune. 
Elle devrait acquérir rapidement des 
compétences qui l’aideront dans son 
futur parcours professionnel.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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La médaille du travail est une  
distinction honorifique qui a pour 
but de récompenser l’ancienneté 
de services d’un salarié. Dans notre 
Commune, plusieurs récipiendaires 
pouvaient prétendre à cette dis-
tinction et furent donc invités le 22 
septembre afin de recevoir : une 
médaille d’Argent, une médaille 
de Vermeil, une médaille d’Or ou 
une médaille Grand Or suivant le 
nombre de ses années de services 
(de 20 à 40 ans) ainsi qu’un chèque 
cadeau. Avant de prendre ensemble 
le verre de l’amitié, une photo  
souvenir a immortalisé le moment.

Le marché d’automne, un succès.

Le dimanche 15 octobre, s’est tenu sur 
la Place de l’Ourail, notre deuxième 
marché d’automne qui réunissait de 
nombreux producteurs locaux pour le 
plus grand plaisir des visiteurs. Afin 
de vous satisfaire, nous avons fait ap-
pel à Corinne et Rik de la Cueillette 

de Bourgtheroulde qui ont organisé 
et orchestré avec énergie et plaisir 
cette journée d’automne. Deux musi-
ciens chanteurs apportaient une note 
festive à ce rendez-vous champêtre. 
Les amateurs de véhicules anciens 
furent ravis d’admirer l’exposition de 

magnifiques bolides rutilants dont les 
propriétaires vantaient avec passion 
les qualités et les performances. Cette 
belle ambiance nous pousse à renou-
veler l’opération l’année prochaine.

Le P’tit fournil, bienvenue  
aux nouveaux boulangers

Après quelques travaux de rafraîchis-
sement, le P’tit fournil a ouvert le12 
octobre.

Mathieu, pâtissier de métier a sui-
vi une formation de boulanger afin 
de satisfaire les clients londais 
revenus en nombre depuis la ré-
ouverture. Mélanie, son épouse  
accueille chaleureusement la clien-
tèle dans la boutique et propose 
une grande variété de pains joliment 

présentés dans des casiers de bois 
et de succulents gâteaux confection-
nés sur place qu’il faut réserver à 
l’avance ou acheter de bonne heure 
car ils trouvent rapidement preneurs. 

Deux fournées par jour sont propo-
sées et pour soutenir le rythme que 
requiert ce métier, Mathieu a em-
bauché Valentin, apprenti boulanger,  
depuis le 21 novembre. 

Si vous n’avez pas encore tes-
té, n’hésitez pas et goûtez le flan à 
l’ancienne spécialité de la boutique 
mais aussi la tarte citron meringuée, 
le «fraîcheur», le Paris-Brest et les 
viennoiseries. Tout est confectionné 
à l’arrière de la boutique et assure 
ainsi un gage de fraîcheur et de tout 
fait maison. 

Mélanie et Mathieu souhaitent adres-
ser ce message : « Merci à vous 
chers clients d’être revenus aussi 
nombreux ».

Les médaillés  
du travail  

à l’honneur
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24ème salon de peinture et sculpture ! Record battu !

En effet, cette année, du 14 au 22 
octobre 2023, pour notre bonheur, ils 
ont été très nombreux, près de 900, 
ceux qui ont eu la bonne idée de venir 
visiter le 24ème salon artistique dont la 
réputation n’est plus à faire et qui de-
meure un des fleurons de La Londe. 
Tous les visiteurs (dont 2/3 hors com-
mune) sont repartis vraiment ravis 
et n’ont pas tari d’éloges quant à la 
grande qualité des œuvres exposées. 
Il faut savoir que depuis des années 
c’est une exposition recherchée et ap-
préciée dans toute la région. 

Ce salon a mis à l’honneur Karine 
LEMOINE, peintre portraitiste talen-
tueuse, et Caroline STRANDE, sculp-
trice émérite, toutes 2 ayant acquis, 
depuis de nombreuses années, une 
grande maîtrise artistique. Karine  
LEMOINE nous a proposé des portraits 
expressifs, à l’huile, exécutés dans un 
geste sûr et enlevé, ou esquissés tout 

en finesse au fusain. Quant à Caroline 
STRANDE, avec ses superbes réali-
sations, que ce soit de pierre, d’argile 
et surtout de bois, elle a su montrer la 
dextérité de son travail. Très bel en-
semble !

Pour les accompagner, avaient été 
conviés des artistes de talent dont 
beaucoup ont même retenu l’attention 
du public par la beauté et la qualité de 
leurs œuvres, notamment, les céra-
mistes Philippe Sabourin et Bérénice 
Blois. Côté peinture, les visiteurs ont 
apprécié la grande variété des tech-
niques (huile, acrylique, aquarelle, 
pastel) et ont été très embarrassés, 
encore cette année, au moment de 
choisir leur œuvre préférée. 

Moment privilégié, que ce salon où il 
a régné, entre les artistes, le public, 
et l’organisation, une agréable am-
biance et une belle convivialité !

Palmarès du salon :

Le prix du salon attribué par la Muni-
cipalité est revenu à Philippe Sabourin 
pour « AWA ».

Le prix de la société SRTP est venu 
récompenser encore le magnifique 
travail du céramiste, Philippe Sabourin 
« ARAMIS » 

Le prix de la société Geppec est allé 
à Virginie Thomas pour « Aimez-vous, 
bordel ! », tout comme le coup de 
cœur des enfants.

Le public adulte a réservé ses choix 
pour des œuvres sur papier.

1er prix du public, à François Kunzé 
aquarelliste, pour « Lumière d’hiver », 
le 2ème revenant à Marie Jouen-King 
aquarelliste aussi, pour « Vue sur 
mer », et le 3ème au pastelliste Denis 
Hernandez pour « Fraîcheur d’été ».

Le prix du Tilleul a récompensé le 
travail créatif des enfants de la Mater-
nelle «Léonard de Vinci ».

Nous vous donnons rendez-vous, mi- 
octobre 2024, pour notre 25ème salon 
de peinture et sculpture.
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Quelques questions simples ont été 
posées au couple d’Ukrainiens que 
nous hébergeons depuis le 1er juin 
2022 et voilà que David qui apprend 
le français s’est penché sur le sujet et 
a écrit ce « petit roman ». Sa réflexion, 
son ressenti et sa vision de la France 
et des Français n’engagent que lui.
« Bonjour chers lecteurs »
Le 24 février 2022 est le jour où l’Em-
pire russe a commencé son invasion à 
grande échelle de l’Ukraine. En 2014, 
la Russie a annexé la péninsule de 
Crimée et certaines parties des ré-
gions de Louhansk et de Donetsk en 
Ukraine, organisé de fausses élections 
dans ces territoires et mis en place des 
quasi-États, les soi-disant Républiques 
populaires de Louhansk et de Donetsk. 
Pendant les huit années qui ont suivi, 
ils ont ouvertement pillé ces territoires 
de l’Ukraine, condamnant les habi-
tants à une existence misérable, et ont 
créé une puissante base navale sur la 
péninsule de Crimée. Tout ce qui était 
ukrainien dans ces territoires a été 
systématiquement détruit : la langue et 
la culture ukrainiennes ont été éradi-
quées et les livres ont été brûlés.
L’Ukraine ne pouvait pas faire face 
seule à un Etat aussi monstrueux que 
la Russie. Malheureusement, la ré-
ponse de l’Europe occidentale et des 
États-Unis à ces actions agressives 
de la Russie a été très faible. Et ce, 
malgré le fait qu’avec la signature du 
mémorandum de Budapest du 5 dé-
cembre 1994, l’Ukraine s’est débar-
rassée de ses armes nucléaires et 
que la Russie, le Royaume-Uni et les 
États-Unis se sont portés garants de 
sa sécurité future. Les ambitions impé-
riales de la Russie ont grandi d’année 
en année et, le 24 février 2022, les di-
rigeants de cet Etat ont pris la décision 
criminelle d’envahir l’Ukraine à grande 
échelle. Le plan consistait à occuper 
l’ensemble du territoire ukrainien, à 
détruire l’État et à le transformer en 
un appendice de matières premières. 
En l’espace d’une semaine, ils pré-
voyaient de s’emparer de la capitale 
de l’Ukraine, Kiev, et de nommer leur 
propre président et leur propre gouver-
nement, ce qui changerait la trajectoire 
de l’Ukraine vers l’intégration à l’Eu-
rope et à l’Otan. Heureusement, les 

plans de l’agresseur n’ont pas abouti. 
Les forces de défense ukrainiennes, 
soutenues par la population, ont ar-
rêté l’ennemi et ont livré un combat 
acharné. Cependant, dans la première 
phase de cette guerre, un très grand 
nombre de civils ont été victimes.
Vous avez probablement entendu par-
ler des atrocités commises par les sol-
dats et les officiers de l’armée russe 
dans les villes de Bucha, Irpin, Gos-
tomel, Mariupol, Kherson et autres. 
Sans aucun doute, sans l’aide de nos 
alliés, les États-Unis, la France, l’Alle-
magne, la Pologne, les pays baltes et 
scandinaves et d’autres (plus de 50 au 
total), notre résistance n’aurait pas pu 
durer aussi longtemps (près de deux 
ans aujourd’hui). Malheureusement, 
notre pays est devenu un terrain d’es-
sai pour l’élimination des anciens types 
d’armes de l’ex Union soviétique, pour 
l’essai de nouveaux types d’armes, et 
le degré de contamination du territoire 
par des obus et des mines est le plus 
élevé au monde.
Lorsque la ligne de front a commen-
cé à s’approcher rapidement de notre 
ville de Zaporizhzhia, nous avons dé-
cidé de quitter la ville, car nous étions 
très inquiets pour nos enfants et pe-
tits-enfants. Les vols, les agressions 
et les viols sont devenus des crimes 
quotidiens commis par les agresseurs 
dans les territoires occupés. Notre fille 
Olga a reçu un message d’une amie 
à Paris et nous avons appris qu’il 
était possible d’obtenir une protection 
temporaire en France. En avril 2022, 
après un long voyage en voiture, nous 
sommes arrivés à Paris et avons reçu 
les documents nécessaires à la pro-
tection temporaire. Grâce à la sollici-
tude de citoyens français, nous avons 
reçu très rapidement ces documents 
et avons été hébergés chez Bernard 
et Katia G. à Elbeuf. Cette famille 
nous a appris les bases de la langue 
française, nous a inscrits à des cours 
de français, a organisé nos premiers 
rendez-vous chez le médecin, nous a 
aidés à ouvrir un compte bancaire et 
nous a indiqué les endroits indispen-
sables à notre vie quotidienne. Elle 
nous a également emmenés faire des 
excursions culturelles en Normandie et 
nous lui sommes très reconnaissants.

Bernard et Katia ont également parti-
cipé au processus de communication 
lorsque nous cherchions un logement 
sur la Commune de La Londe. Nous 
sommes très reconnaissants du sou-
tien de Jean-Pierre Jaouen, Maire de 
La Londe, d’Isabelle Loison, Adjointe 
à la Communication, culture et vie as-
sociative, de Marie-Hélène Lawday, 
Adjointe au CCAS, de Véronique Le-
francs, Directrice Générale des Ser-
vices de la Mairie, de Pascal et Kevin, 
agents communaux. Tous ont contri-
bué à notre installation sur la Com-
mune en nous trouvant un logement, 
en l’équipant de façon confortable. 
Pour résoudre nos problèmes quoti-
diens, nous nous adressons toujours à 
ces personnes bienveillantes et nous 
recevons à chaque demande une aide 
très rapide et de qualité. Nous tenons 
également à remercier le personnel 
du secrétariat de la Mairie pour son 
écoute et la résolution rapide de nos 
problèmes.
Comment se passe notre retraite à 
La Londe ? Ma femme et moi avons 
travaillé toute notre vie en Ukraine. 
Aujourd’hui, pour la première fois de 
notre vie, nous avons beaucoup de 
temps libre. Nous marchons beaucoup 
et profitons de la beauté de la na-
ture locale. Nous lisons des livres en 
ukrainien, que notre fille aînée de Kiev 
nous a envoyés et nous apprenons le 
français à l’aide d’un livre d’auto-ap-
prentissage et de programmes infor-
matiques (en complément des cours 
déjà suivis à Elbeuf et Rouen). Nous 
aimons cultiver des fleurs. Avec notre 
voiture, nous parcourons la France 
et visitons les lieux historiques et em-
blématiques de ce pays. Nous avons 
visité de nombreuses villes telles que 
Paris (Le Louvre, le Parc des Tuileries, 
la Tour Eiffel, le jardin du Luxembourg, 
le château de Versailles et son parc), 
Giverny (maison de Claude Monet et 
musée). Nous avons beaucoup aimé 
visiter Deauville, Trouville, Honfleur, 
Etretat, Dieppe et Le Havre. Nous ai-
mons nous promener dans les rues 
anciennes de Rouen où tout respire 
l’Histoire. Nous nous réjouissons de 
l’attention que les Français portent à

Des nouvelles de Nadiya et David.
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Le CCAS de La Londe, en partena-
riat avec le CLIC Repèr’âge d’Elbeuf, 
a organisé des activités sur deux ½ 
journées à la Maison du Temps Libre 
dans le cadre de la semaine bleue na-
tionale.
Le mercredi 4 octobre après-midi, 
des seniors se sont rassemblés pour 

participer au jeu « Questions pour un 
Champion » orchestré par l’Associa-
tion Culturelle de Saint Pierre-lès-El-
beuf, avec l’accord de la marque dé-
posée de Fremantle Média France.
Un jeu intergénérationnel avec des bi-
nômes adultes et jeunes entre 8 et 11 

ans de l’Accueil de loisirs.
Un bon moment convivial autour des 
questions de culture générale. Films, 
dessins animés, histoire, géographie, 
autant de sujets qui ont enchanté les 
participants.
Rien à gagner, à part un beau mo-
ment de partage auquel le public a pu 
participer également.
Le jeudi 5 octobre au matin, deux 
ateliers d’art thérapie « expression 
du bien-être par le dessin » étaient 
proposés et animés par Virginie Fré-
bourg-Deslandes. Chaque créneau 
était complet.
Dessins, mots et couleurs permet-
taient d’exprimer ses sentiments. Ré-
sultats surprenants. Un beau succès.

ACTIVITÉS MUNICIPALES

La Semaine Bleue

leur Histoire, à leurs monuments et à la 
mémoire des personnes qui ont donné 
leur vie pour libérer le pays de l’occu-
pant pendant les deux guerres mon-
diales. Malheureusement en Ukraine, 
vous trouverez rarement un monument 
portant les noms des héros de la 1ère 
guerre mondiale.
Maintenant que nous vivons dans un 
pays différent du nôtre, nous devons 
nous habituer à tout ce qui est nou-
veau pour nous. La France semble un 
pays où il fait bon vivre. Le revenu par 
habitant est plus élevé qu’en Ukraine 
et la politique sociale envers les plus 
précaires présente plus d’avantages 
qu’en Ukraine.
D’après nos recherches, une étude sur 
le sujet classerait la France au 30ème 
rang et l’Ukraine au 120ème rang sur 203 
pays répertoriés. En Ukraine, il n’y a 
pas d’assurance maladie garantie. Les 
traitements et les médicaments sont 
très chers. La pension moyenne en 
Ukraine est de 135 euros par mois, ce 
qui rend la situation financière difficile 
pour les personnes âgées. L’Ukraine 
est un pays où règne beaucoup de cor-
ruption. Nous avons l’impression que 
ce n’est pas le cas en France, du moins 
pas à ce point. En ce qui concerne le 
monde du travail en Ukraine, la se-
maine est à 40 h avec une pause dé-
jeuner de 45 minutes. Tous les maga-
sins sont ouverts le dimanche. Nous 
trouvons que les jeunes bénéficient de 
bonnes installations pour pratiquer un 
sport et de bonnes structures pour la 
formation technique et l’apprentissage 
de la musique. Il est agréable de voir la 
gentillesse des Français partout : dans 

les rues, dans les Services, les maga-
sins. Nous pensons que cela est incul-
qué dès l’enfance dans les familles et 
à l’école.
La France dispose d’un réseau routier 
très bien développé, maintenu en bon 
état, avec de nombreux panneaux de 
signalisation et d’avertissement sur 
les routes. La qualité de la circulation 
est bonne et nous ne rencontrons pas 
beaucoup d’agents de la circulation. 
Les conducteurs sont très courtois en-
vers les piétons. Les transports publics 
respectent les horaires et ils sont dis-
ponibles partout. Ce qui nous a surpris, 
c’est que les transports fonctionnent 
même lorsqu’il n’y a pas de passagers. 
En France, nous voyons comment une 
petite collectivité, dotée d’un budget 
propre, s’occupe de ses habitants et 
de son territoire, en connaissant les 
problèmes de chaque citoyen.
En ce qui concerne le tri et le recyclage 
des déchets, l’Ukraine a beaucoup à 
apprendre de la France sur le sujet. 
Nous avons fait une visite dans l’une 
des usines de recyclage en France.
Selon nous, la France a un niveau 
insuffisant de numérisation des Ser-
vices Publics. En Ukraine un système 
dédié permet de commander en ligne 
des copies de documents personnels, 
des certificats de résidence, de reve-
nu etc… dans un délai très court. Nous 
avons rencontré quelques difficultés 
pour certains papiers dans les Admi-
nistrations et la barrière de la langue 
nous a compliqué la tâche. Vous devez 
attendre parfois 6 mois pour obtenir un 
rendez-vous chez un médecin.

Notre fille aînée, mon frère et la 
sœur de ma femme sont toujours en 
Ukraine. Nous communiquons tous les 
jours mais les nouvelles ne sont tou-
jours pas bonnes. Le pays agresseur 
largue chaque jour des missiles et des 
bombes sur des villes et des villages 
pacifiques. Il ne reste presque plus rien 
sur la ligne de front. Le système éner-
gétique est constamment détruit. Le 
pays tout entier aide la ligne de front. 
Nous envoyons également une partie 
de nos pensions pour aider les volon-
taires à acheter des vêtements chauds, 
des médicaments, des voitures pour 
nos soldats etc…
Aujourd’hui nous pouvons communi-
quer dans un magasin ou chez le mé-
decin. Il est plus facile de parler et de 
lire que de comprendre le français, sur-
tout lorsque l’interlocuteur parle vite.
Nous pouvons facilement dire : Merci, 
France, pour ton aide ! »
Ici, nous avons des contacts avec des 
personnes originaires d’Ukraine mais 
aussi avec un groupe de retraités d’El-
beuf avec lequel nous jouons au tennis 
de table.
Encore une fois, nous tenons à remer-
cier tous ceux qui ont participé et qui 
s’occupent de notre sort en France et 
surtout à La Londe.
Aux habitants de La Londe, nous 
souhaitons que les Français ne 
connaissent plus jamais les horreurs 
de la guerre. Nous vous souhaitons 
paix, harmonie et prospérité.

Nadiya et David

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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DUODAY 2023

La commune de La Londe a renouvelé 
pour la 4ème année consécutive sa par-
ticipation au DUODAY. Le principe est 
simple, durant une journée, un agent 
volontaire forme un duo avec une per-
sonne en situation de handicap, pour 
lui faire découvrir son métier. 
Afin de préparer cette journée, la Mai-
rie a organisé le 14 novembre une 
rencontre au cours de laquelle chaque 
duo a signé sa convention Duoday, 
sous les applaudissements des autres 
participants et de leurs camarades. 
15 jeunes adultes de l’IME Max Brière 
de Saint-Pierre-Lès-Elbeuf, accompa-
gnés de leurs éducateurs, sont en effet 
venus les soutenir durant ce moment 
important. C’est aussi l’occasion de 
transmettre aux jeunes en situation de 
handicap l’envie de participer au Duo-
day l’année prochaine. Les agents, 
quant à eux, en ont profité pour poser 
des questions aux éducateurs dans 
le but de s’adapter au mieux au jeune 
accueilli durant cette journée. Une cé-
rémonie qui a toute son importance et 
qui mérite d’être reconduite l’année 
prochaine.

Une journée de partage

Lors du Duoday, le jeudi 23 novembre, 
Yoni a ainsi travaillé avec Mathilde à 
la bibliothèque. Il a apprécié scanner 
et disposer les livres sur les étagères.

Pendant ce temps, Emilie partageait 
un moment de tendresse avec un bébé 
de 7 mois à qui elle a donné le biberon 
à la Maison de la Souris Verte. Elle a 
également montré son talent de dessi-
natrice en faisant des décorations de 
Noël sur les vitres de la crèche. 

Michel, en vêtement de travail, est 
intervenu avec Pascal sur différents 
sites de la Commune pour effectuer 
divers travaux. Fier de monter à bord 
du camion de la Commune, Pascal a 
pu lui expliquer en quoi consistait son 
métier et a poursuivi ce moment cor-
dial en l’invitant à prendre le repas du 
midi chez lui.

Wilson a rejoint le trio du restaurant 
scolaire, Chantal, Nathalie et Cathe-
rine. Ils ont ensemble préparé les re-
pas pour les enfants de l’école.

Thomas a, quant à lui, découvert 
le métier de secrétaire avec Julie. 
Ensemble, ils ont préparé conscien-
cieusement les invitations pour la réu-
nion des nouveaux Londais. 
Sandrine a travaillé au côté d’Isabelle, 
qui elle, venait par l’intermédiaire de 
Pôle Emploi. Cette journée a confirmé 
son projet de reconversion dans les 
métiers de l’accueil.
Tous les agents ont apprécié cette 
journée, qui au-delà de présenter leur 
métier, permet à chacun de dépasser 
ses préjugés sur le handicap, une va-
leur que défend la Commune. Cette 
expérience enrichissante va se pour-
suivre car l’IME Max Brière souhaite 
continuer cette collaboration. Chaque 
participant a été invité dans les locaux 
de l’IME le 7 décembre pour partager 
ses ressentis sur cette journée et visi-
ter la structure. 
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L’Animation, le métier d’Animateur

Historiquement, l’animation découle 
des mouvements d’éducation popu-
laire.
Les premières formes d’encadrement 
de la jeunesse sont les patronages, 
créés à la fin du 18ème siècle. Ancêtres 
des « centres aérés », catholiques ou 
laïques, ils faisaient face à la prolon-
gation de la scolarité obligatoire en ap-
portant une aide matérielle et morale 
à des enfants issus de milieux défa-
vorisés et en apportant une formation 
morale, physique et sociale grâce aux 
loisirs ; un rôle pris ensuite par le scou-
tisme.
Les « centres aérés », tirent leur nom 
du fait que la nature et le bon air sont 
liés à la bonne santé de l’enfant. Gé-
néralement installés à l’extérieur des 
villes et souvent au cœur ou à proxi-
mité de la forêt, ils sont apparus peu 
après la seconde guerre mondiale et 
ont évolué jusqu’à devenir les centres 
de loisirs sans hébergement.
C’est au cours des années soixante 
que les échanges et les négociations 
entre les divers courants d’éducation 

populaire et les services de l’Etat ont 
donné naissance au concept de l’ani-
mation. Les centres aérés permanents 
sont alors apparus.
En 1973, les centres aérés deviennent 
des centres de loisirs sans héberge-
ment (CLSH) puis en 2006 le nom évo-
lue encore et devient accueil de loisirs.
Aujourd’hui ces structures dépendent 
du Ministère de l’Education Nationale 
et de la Jeunesse et répondent à une 
réglementation stricte. Les accueils de 
loisirs sont considérés comme des es-
paces venant compléter l’éducation et 
l’encadrement fourni par la famille et 
l’école ; ils définissent un projet éduca-
tif adapté à l’âge de l’enfant et en lien 
avec celui de l’école.
Retour en 73, car cette même année 
s’instaure le Brevet d’Aptitude aux 
Fonctions d’Animateur de centres de 
vacances et loisirs (BAFA), les moni-
teurs des colonies de vacances et des 
centres aérés sont désormais nommés 
« animateurs », tout en demeurant 
des « occasionnels » ou des « volon-
taires ».

Le métier d’animateur est donc un 
métier jeune qui n’arrive pas encore à 
trouver sa légitimité aux yeux de tous ; 
il existe bien, encore, une certaine 
confusion dans la représentation de 
ces métiers naissants… Et pourtant…
L’animateur veille et contribue à l’épa-
nouissement de l’enfant au travers de 
sa mission éducative, en lien avec le 
Projet Educatif De Territoire (PEDT), et 
transmet également des valeurs d’édu-
cation populaire, de vivre ensemble.
L’animateur participe, au sein d’une 
équipe, à la mise en place de projets. 
Il intervient dans la construction du 
projet pédagogique conduit par le Di-
recteur, en cohérence avec le projet 
éducatif de l’organisateur de l’accueil 
de loisirs, à La Londe : La Mairie.
Il est en contact direct avec les enfants 
et doit veiller à leur sécurité physique, 
morale et affective. Pour cela, il doit 
respecter et donc connaître le cadre 
réglementaire des Accueils Collectifs 
de Mineurs.
L’animateur doit construire une rela-
tion de qualité avec les mineurs qui lui 
sont confiés, la confiance et le respect 
doivent être au cœur de cette relation. 
Il participe à l’accueil, à la communica-
tion et au développement des relations 
entre les différents acteurs : parents, 
intervenants, personnels techniques, 
etc. Il doit donc manifester une réelle 
capacité à travailler en équipe.
Il encadre et anime la vie quotidienne, 
fait respecter les règles de vie et doit 
être capable de proposer et d’encadrer 
des activités adaptées à l’âge et aux 
besoins des mineurs.
Toutes ces missions sont invisibles 
pour la plupart des familles au quoti-
dien mais il s’avère qu’elles ne défi-
nissent pas simplement un « gardien » 
ou un « amuseur d’enfants » et qu’à 
celles-ci il faudra ajouter, aujourd’hui, 
le regard lourd et inquisiteur d’une so-
ciété à l’évolution individualiste là où 
l’animateur fait grandir un groupe de 
futurs citoyens.
Pour rappel, le service d’accueil de 
loisirs, de périscolaire n’est pas une 
obligation au regard de la loi. Mais 
dans un souci de Service Public, notre 
Commune œuvre à la réussite de l’en-
cadrement de vos enfants.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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C’est pourquoi, chers parents, quand 
vous viendrez déposer ou rechercher 
vos enfants et avant de dire aux ani-
mateurs : « Moi, je travaille », « Amu-
sez-vous bien ! » ou encore : » Je 
suis en retard parce que…. », souve-
nez-vous que leur mission auprès de 
vos enfants, c’est aussi la profession 
qu’ils ont choisie et qu’ils exercent 
avec passion.
La rédaction de cet article s’appuie sur 
ces sources et références : 
•  CentreAere.fr / Historique des 

centres aérés
•  www.cairn.info/revue-education-et-

societes-2003-1-page-135.htm
•  Les colonies de vacances : Domaine 

privilégié de l’éducation populaire - 
Jacques CHAUVIN

•  L’animation professionnelle. Histoire, 
acteurs, enjeux - 2000 - Jean-Pierre 
AUGUSTIN (1944), Docteur en 
géographie et Jean-Claude GILLET 
(1941-2020), Docteur en sciences de 
l’éducation

• Education populaire : le tournant des 
années 70 - 2000 Sous la direction de 
Geneviève POUJOL.

Le 5 décembre, les nouveaux Lon-
dais arrivés dans la Commune depuis 
septembre 2022 ont été accueillis 
par Jean-Pierre Jaouen et une par-
tie de l’équipe municipale. Un diapo-
rama mis à jour par Nathalie Avenel, 
Secrétaire des Elus, fut présenté et 
commenté par Jean-Pierre Jaouen. 
Depuis les origines de notre village 
de La Londe jusqu’aux différents ser-
vices proposés dans la Commune, 

tout a été passé en revue et largement  
détaillé. Jean-Pierre Jaouen demanda 
à chacun d’exprimer sa motivation pour 
venir s’installer ici. Les réponses furent  
assez similaires : retour aux sources, 
envie de s’installer à la campagne et 
de fuir les grandes villes sans s’éloi-
gner de son lieu de travail. Un pot 
de l’amitié très sympathique est venu  
clôturer la soirée.

Bienvenue aux nouveaux Londais
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Maison de la Souris Verte

Lorsque c’est le moment de réfléchir à l’écriture de l’article, 
j’ai un petit problème. Je sais que je vais devoir faire des 
choix dans les histoires que j’aime raconter. Nous aurions 
besoin de toutes les pages de Londe Contact pour raconter 
quatre mois de quotidien dans « cette petite crèche ». Je 
préfère donc ce petit billet d’humeur qui ne se veut pas an-
gélique, mais sincère.
La rentrée, on reparle de l’intégration des petits nouveaux, 
de la période d’adaptation pour tout le monde. C’est long, 
intense, complexe selon l’enfant et ses parents. L’ambiance 
crèche, qui s’ensuit, est aussi particulière. Il y a des jour-
nées ou plutôt des moments de journées qui sont difficiles. 
Chaque métier a ses contraintes. Nous acceptons cette pré-
occupation permanente et parfois ce sentiment coupable de 
ne pas pouvoir répondre instantanément aux besoins im-
médiats de chaque enfant. C’est justement ces émotions 
qui nous conduisent à la bienveillance.
POUR LE BIEN ETRE DES P’TITES SOURIS, DE LEUR 
FAMILLE ET DE L’EQUIPE.
L’équipe, les familles, les p’tites souris revivent les beaux 
rendez-vous incontournables éducatifs, culturels, solidaires. 
Et nous y intégrons avec naturel les nouvelles p’tites sou-
ris. Café parents, accueil de stagiaires, spectacle Graine de 
public Sac De Nœud élégant et poétique, exercice de sé-
curité incendie réussi, photo de classe crèche chaotique et 
rigolote, un incroyable duoday, de nouveaux défis sportifs 
pour le téléthon, pestacles et fête de Noël, pyjama party, 
implication des parents, propositions éducatives simples, 
fantaisistes …
Voilà…les rentrées se succèdent et les journées de travail, 
d’accompagnement des enfants sont en apparence routi-
nières. « La routine c’est une habitude d’agir ou de penser 

devenue mécanique, considérée comme faisant obstacle 
au progrès (…) ».
Derrière ces actions répétitives de l’accueil, des soins, des 
repas, de l’accompagnement à l’autonomie, derrière les 
propositions éducatives, les temps festifs, le mot routine 
est à bannir de notre quotidien !
Pourquoi ? Car les enfants avec leur famille sont uniques. 
Leur individualité doit s’inscrire dans notre projet. 
P’tites souris – Venez comme vous êtes !
« La structure concourt à l’accueil des enfants ayant des  
besoins spécifiques, en situation de handicap, atteints 
d’une maladie chronique ou dont les parents sont dans un 
parcours d’insertion sociale et professionnelle » (…)
Ce « principe de l’ouverture à tous » est énoncé dans 
notre règlement de fonctionnement. Il est défendu et il prend 
tout son sens quo-ti-dienne-ment.
Quelle que soit ma situation pas ordinaire, extra-ordinaire, 
je suis reconnu et respecté dans ma spécificité et les  
personnes autour de moi travaillent ensemble pour mon 
bien-être.
Je suis par exemple allaité, je peux continuer à vivre ce  
privilège tout en étant accueilli à la crèche. 
J’ai besoin de conseils pour que mes moments avec mon 
enfant soient plus sereins à la maison, il y a des profession-
nelles à l’écoute ; je peux recevoir des conseils adaptés à 
ma situation : des cours de portage en écharpe par exemple 
(ah ah ah).
Nous sommes fières aussi de savoir que l’accueil en crèche, 
avoir un mode de garde, permet concrètement à des  
parents de retrouver un emploi ou une formation.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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C’est l’un des moments de mes journées que je  
préfère ! 

Je suis à mon bureau, la porte est presque toujours ouverte, 
j’y accomplis mes tâches administratives et éducatives et 
j’arrive à me concentrer malgré l’animation et l’efferves-
cence de l’accueil.

Qu’est ce que je vois, qu’est-ce que j’entends ? Les anec-
dotes rigolotes de la journée à la crèche ou à la maison, 
les émotions des petits racontées avec humour, tendresse, 
les « tout va bien », les « il n’a pas été sage aujourd’hui », 
les « il a bien ou mal dormi ou mangé «, les « comment 
allez-vous ? » … 

Parfois je viens soutenir l’échange, j’accueille les parents 
qui ont besoin de parler, je laisse entrer les enfants qui 
vouent une fascination inexplicable pour ce bureau rempli 
de curiosités.

J’aime ces petits moments informels, futiles et on assume 
car cela fait du bien à tous. Ils sont d’une importance inouïe.

Et les familles comprennent aussi que la réciprocité est 
vraie. OUI « L’enfant vient comme il est ; son papa et sa 
maman sont toujours respectés dans leur fonction paren-
tale. Mais OUI AUSSI le parent comprend que cet accueil et 
cet accompagnement s’inscrivent dans un intérêt collectif, 
avec des règles pas toujours faciles à appliquer, de la régle-
mentation, de la sécurité, des convictions professionnelles.

C’est le bien vivre ensemble. C’est essentiel pour la bonne 
santé mentale de tout être humain (bébés, grands, enfants, 
parents, adultes, professionnelles…, des individus)

J’ai lu que, considérée comme un refuge, la maison offre 
un espace où l’on se sent à l’aise et en sécurité (…) ; c’est 
un endroit où l’on peut se retirer du monde extérieur ; mais 
aussi se ressourcer, s’autoriser à être soi-même (...), que 
notre chez nous est marquée par divers moments de nos 
vies, des petits bonheurs et des malheurs parfois (…). 

J’ai lu que la maison, le plus souvent, cette habitation est à 

notre image, elle nous ressemble, on l’a choisie. Elle est un 

reflet de nous-mêmes, de notre personnalité.

Je trouve alors que notre petite crèche porte bien son nom... 

C’est la maison de la souris verte, presque un peu notre 

second chez nous.
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ACTIVITÉS MUNICIPALES
De jolis contes 
avec « Lire et 

faire lire »

Les lectrices de « Lire et faire lire » 
ont repris leurs activités le mar-
di à l’école maternelle et le jeudi à 
l’école élémentaire.
Le jeudi 9 novembre, elles ont ré-
servé leur fin d’après-midi aux 
grands du périscolaire pour leur 
lire quelques histoires et partagé 
ensemble ce moment avec enthou-
siasme. Quelques accessoires ap-
portés par Marceline HARDOUIN, 
« coordinatrice », ont accompagné 
ce moment attendu pour le plus 
grand plaisir des enfants.
« Overdose de rose, Blanche-neige 
et les 77 nains, la princesse-sac-
en-papier, Auguste et Augustine 
et encore Hector, l’homme 
extraordinairement fort » les ont 
amusés pendant 1h.
Nos joyeuses conteuses ont eu le 
plaisir de renouveler ce moment 
pour les petits à l’occasion des fêtes 
de Noël.

Ce spectacle était, comme chaque an-
née, présenté dans le cadre du festival 
« Graine de Public », en partenariat 
avec la ville de Saint-Pierre-lès-Elbeuf. 
La municipalité a offert ce spectacle 
aux enfants de la crèche « Maison 
de la Souris Verte ». Les enfants de 
l’école maternelle les ont rejoints pour 
2 séances spécialement dédiées. La 
Compagnie Havraise Sacs de Nœuds 
leur a présenté, à la Maison du Temps 
Libre, son spectacle « Particule » : un 
univers de papier où la danse et la mu-
sique ont invité les petits spectateurs 

à prendre un envol vers des destina-
tions ludiques et poétiques. Un univers 
de papier qui se déploie, se replie, se 
froisse et danse. Les enfants ont pu 
découvrir Un tas de neige de l’Alaska, 
un papier de soie froissé, un nuage ri-
golo, un oreiller moelleux, un morceau 
de banquise, une ombre qui fait peur, 
le bruit des pas sur la neige… 

102 enfants ont pu assister aux 3 re-
présentations proposées et échanger 
avec la compagnie à la fin du spec-
tacle.

Graine de Public
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GILLES LEGARDINIER - « MON TOUR DE MANÈGE »
C'est bien connu, on ne choisit pas sa famille. On ne choisit pas non plus les lettres que l'on reçoit. Amandine va 
en recevoir une, une seule, qui va l'obliger à se demander qui elle est, ce qu'elle attend de la vie, ce qu'elle tient de 
ses parents, ce qu'elle espère des hommes, ce qu'elle doit à ses amies, si la couleur citrouille lui va bien, où vivent 
réellement les écureuils, si elle croit aux fantômes, combien de temps elle peut tenir dans l'eau glacée, ce que l'on 
gagne lorsqu'on passe la barre des 100 contraventions, quel est le vrai goût des croquettes pour chat, et surtout 
ce qu'elle est prête à endurer pour avoir une chance de se construire une vie qui lui ressemble vraiment. Une seule 
lettre pour choisir son destin, car elle le devine, il n'y aura pas de deuxième tour de manège.

LAURE MANEL - « CE QUE DISENT LES SILENCES »
À la mort de son père, Adèle découvre chez lui des lettres, dont l'une lui révèle l'existence d'un secret autour de la 
mort de sa mère, alors qu'elle n'avait que quatre ans.
Mue par un irrépressible besoin de découvrir la vérité, Adèle quitte Paris pour se rendre là où se trouve certainement 
la réponse, l'île sur laquelle elle est née, qu'elle a quittée enfant et où elle ne devait jamais revenir : Ouessant.
D'entrevues en rencontres, Adèle va découvrir autant cette île sauvage que son histoire, l'histoire de sa famille... et 
se rendre compte qu'un secret peut en cacher un autre.

VALÉRIE PÉRONNET - « LA MAISON POUSSIÈRE »
"Elle a allumé un feu dans le foyer. Ça nous a un peu emboucanées, le temps qu'il se réchauffe. Lui non plus, il n'avait 
pas joué depuis tellement longtemps. Elle est allée chercher sa tasse préférée et la vieille théière, qu'elle a posées sur 
le coin du poêle, puis elle s'est emmitouflée dans une grosse douillette descendue de sa chambre et elle est partie à 
ma découverte."Lorsqu'une inconnue pousse la porte de la maison Poussière, nichée sur l'île de Montréal, la vieille 
bâtisse bleue s'interroge : qui vient ainsi perturber ses années d'abandon et de solitude ? La nouvelle venue gratte, 
ponce, repeint, s'affaire sans relâche à nettoyer les souvenirs d'autres vies que la sienne, comme si elle cherchait à 
oublier un douloureux passé. Alors que le silence s'épaissit sous la neige d'un hiver sans fin, les murs commencent 

à livrer leur histoire : celle de Dumontine et d'Émerencienne, deux sœurs ayant habité là autrefois et dont les vies enfouies 
pourraient réparer le cœur de la jeune femme, si tant est qu'elle tende l'oreille aux murmures de la maison...

MÉLISSA DA COSTA - « LES LENDEMAINS »
Réfugiée dans une maison isolée en Auvergne pour y vivre pleinement son chagrin, Amande ne pensait pas que 
l'on pouvait avoir si mal. Les jours se suivent et dehors le soleil brille, mais, recluse, elle refuse de le voir. Lorsqu’elle 
tombe par hasard sur les calendriers horticoles de l'ancienne propriétaire des lieux, elle décide pourtant, guidée par 
les annotations manuscrites de Madame Hugues, d’essayer de redonner vie au vieux jardin abandonné. Au fil des 
saisons, elle va puiser dans ce contact avec la terre la force de renaître et de s'ouvrir à des rencontres uniques. 
Jusqu’à ce que chaque lendemain redevienne, enfin, une promesse d'avenir.

Un roman subtil et plein d’émotion qui nous invite à ouvrir grand nos yeux, nos sens et notre cœur, et un formidable hymne à la 
nature qui nous réconcilie avec la vie.

MICHEL BUSSI - « CODE 612 : QUI A TUÉ LE PETIT PRINCE ? »
Qui mieux que Michel Bussi pour imaginer une enquête passionnante sur le mystère et les ombres du Petit Prince et 
de son créateur Saint-Exupéry ? Roman à clé, jeu de piste, hommage, Code 612 Qui a tué le Petit Prince ? célèbre 
les 75 ans du Petit Prince. Un livre indispensable pour les amoureux du conte et de son auteur.
Avec la signature Bussi : ludique, poétique, surprenante.

FRANCK THILLIEZ - « TRAIN D’ENFER POUR ANGE ROUGE »
Un cadavre en morceaux est retrouvé aux environs de Paris. La victime a été décapitée et son corps martyrisé a fait 
l'objet d'une mise en scène défiant l'imagination.
Le commissaire Franck Sharko est dépêché sur les lieux. Les ténèbres, il connaît : sa femme a disparu depuis six 
mois. Aucun signe de vie, aucune demande de rançon. Et cette nouvelle affaire, en réveillant le flic qui dormait en 
lui, va l'emmener au cœur de la nuit, loin, beaucoup trop loin...

Nouveautés livres Bibliothèque
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FÊTE DE LA LUMIÈRE ET TÉLÉTHON

Les boîtes à dons confectionnées par  les agents des Services Techniques

Kit Mug’Cake animation proposée 
par le Service Jeunesse

Avant de démarrer le week-end de la fête de la Lumière, 
notre Commune s’est mobilisée pour le Téléthon avec 
diverses actions. Le vendredi 1/12 matin, les enfants de 
l’école élémentaire ont participé à la course du muscle et 
le soir une soixantaine de parts de tartiflette préparées 
par des bénévoles ont été vendues avec de la salade et 
un dessert. Les parts restantes ont été distribuées à la 
Résidence François Naour par M.H. Lawday, Adjointe en 
charge du CCAS. A partir de cette date, le Secteur Jeunes 
a publié sur son groupe facebook une dizaine de lots mis 
aux enchères. Le 10/12, les jeunes du Secteur ont livré les 
P’tit déj. aux personnes qui avaient réservé. Des boîtes à 
dons ont été déposées chez nos commerçants. La Crèche 
a organisé son challeng’Souristhon. L’école maternelle a 
proposé des crêpes. L’Association Balez O Volley a plani-
fié des matchs avec droit d’entrée. Les photos ci-contre 
illustrent tout le week-end festif. Merci ! Grâce à vous, ce 
moment de partage a été une réussite.

Salon artisanal avec une  
trentaine d’exposants 

Buffet gourmand tenu par des  
bénévoles et des élus 

De jolies coiffures et maquillages de fête 
réalisés par le Service Jeunesse 

La mini entreprise Kit&Cool, créée par  
Léa et les enfants du périscolaire  
proposait à la vente sa production 

Les Clownettes de la Cie Les Pieds au mur 
ont déambulé parmi les visiteurs 
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Visite du Père Noël avec studio photos 
pour un merveilleux souvenir 

Création d’une étoile en papier recyclé proposée par le Service Jeunesse

Concours du plus bel objet lumineux

Vente des jacinthes par 
le Comité des fêtes 

Course du muscle de  
l’école élémentaire

Boîte aux lettres du Père Noël

L’ambiance musicale était 
assurée par Dominique qui 
passait de table en table

Le Dîner aux chandelles a rassemblé  
une centaine de personnes.

La buvette tenue par Julien et des élus. 

Stand vin et chocolat chauds tenu par des bénévoles 

du Club de boxe et du Comité des fêtes 

Le dîner aux chandelles  
s’est terminé en courte  

soirée dansante improvisée
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PRÊT À PORTER FÉMININ

Elbeuf : 02 35 78 00 59

Liu jo - Gant - Denim Studio 
 Sarah Pacini - Majestic filatures  

 Eva Kayan - Caroline Biss  
 Aldo Martin’s  -Esthème Cachemire 

Projet1_Mise en page 1  08/12/2023  12:04  Page 1

Jeudi 16 novembre, 28 élèves de CM1 accompagnés d’Ar-
naud L., l’enseignant d’une partie du groupe, sont arrivés 
en délégation dans les locaux de la Mairie. Avant de déci-
der s’ils se porteront candidat au sein du nouveau Conseil 
Municipal de Jeunes, ils doivent s’imprégner de l’atmos-
phère des lieux, rencontrer les agents des différents ser-
vices, les Elus et tenter de comprendre les missions de 

chacun. Pour les aider à mieux cerner leur futur rôle, un 
diaporama a été visionné et la visite s’est terminée dans 
le bureau du Maire. A l’issue de la visite, 9 candidats sem-
blaient vouloir briguer le poste. Un travail mené par les 
enseignants sur les professions de foi et l’organisation des 
élections déterminera les plus motivés. Les résultats de 
ces élections vous sont communiqués dans l’article dédié.

ACTIVITÉS MUNICIPALES

Après avoir visité les bureaux de la Mairie, rencontré les 
agents communaux à leur poste de travail et visionné un dia-
porama expliquant l’engagement et la mission du Conseiller 
Municipal de Jeunes, les élèves de CM1 ont mené avec 
leurs enseignants et leurs parents une réflexion sur le sujet. 

C’est ainsi que Mia L., Alice M., Prudence B., Sacha M., 
Raphaël D., Lucia T., Camille C-T. et Lou A. ont décidé de 
se porter candidat.

Ces huit jeunes ont élaboré des affiches listant leurs pro-
jets sous forme de profession de foi et ont mené campagne 
auprès de leurs copains. C’est donc en toute connaissance 
de cause, que les classes de CE2, CM1 et CM2 (79 élèves) 
du Groupe Scolaire Léonard de Vinci ont participé aux élec-
tions du nouveau CMJ. Ce vote s’est déroulé comme un 
véritable scrutin ; carte d’électeur, bulletin de vote, isoloir 
et urne, tout a été scrupuleusement respecté. C’est leur vie 
de futur citoyen qui a commencé ce 5 décembre. A l’issue 
du vote, ce sont les membres du CMJ actuel qui ont pro-
cédé au dépouillement sous la vigilance de Katia Recher, 
Encadrante CMJ et Lisa en Service Civique. Enfin, c’est 
Jean-Pierre Jaouen, Maire, qui a proclamé le résultat. Les 
vainqueurs se réjouirent et les autres cachèrent leur décep-
tion et furent réconfortés par les adultes présents. Bravo à 
Lou, Prudence, Camille, Raphaël, Sacha et Lucia qui sont 
les heureux élus.

Les élèves de CM1 en visite officielle à la Mairie

Élections du CMJ
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Carte Reg’Arts à consommer sans modération !

Avec la carte Reg’Arts, sortez à prix mini dans 
l’agglomération elbeuvienne et rouennaise...

Depuis 2007, le réseau Reg’Arts réunit les communes de 
l’ex-Agglo d’Elbeuf et des structures culturelles locales 
et régionales pour vous offrir un programme de saison 
culturelle à tarif préférentiel.

Valable du 1er septembre de l’année en cours au 31 
août de l’année suivante, votre carte Reg’Arts vous 
permet d’accéder aux manifestations du programme 
Reg’Arts, à tarif préférentiel.

Dès 3 spectacles, économisez !

Une carte à prix mini !
Deux tarifs vous sont proposés :
- Un tarif plein à 14 €
-  Un tarif réduit à 8 € pour les jeunes de moins de 16 ans, 

lycéens, étudiants, demandeurs d’emploi, et membre(s) 
d’une famille dont 2 enfants au moins sont adhérents 
Reg’Arts.

C’est dans l’ambiance joyeuse de fin 
d’année que l’Association Enfance 
Avenir a organisé avec l’aide des 
équipes pédagogiques la fête de l’hi-
ver le 15 décembre. Un moment cha-
leureux et convivial, où nous avons 
pu découvrir de jolies fabrications des 
élèves devenus lutins. Nous avons 
partagé de bons gâteaux, des bois-
sons chaudes (chocolat et vin chauds) 
pour vous réchauffer, sans oublier la 
venue du Père-Noël !

Cette année, déçue par la qualité des 
années précédentes, Enfance Avenir 
ne proposait pas de sapins de Noël. À 

la place, la vente de chocolats a plutôt 
bien fonctionné. 

La bourse aux jouets programmée cet 
automne a fait carton plein. Toutes les 
tables ont été réservées, autant le sa-
medi que le dimanche !! En complé-
ment, l’Association proposait aux ex-
posants de faire des dons (vêtements, 
jouets) au bénéfice d’un orphelinat 
sénégalais. Vous avez été très géné-
reux, nous vous remercions chaleu-
reusement. Un container entier partira 
prochainement.

À vos agendas !!

Nous rappelons l’arrivée de la benne à 
papier le week-end des 13&14 janvier. 
Pensez donc à garder vos papiers, pu-
blicités, prospectus, catalogues, vieux 
livres etc.. Privilégiez le poids au vo-
lume !

Comme il n’est jamais trop tôt, nous 
vous sollicitons déjà pour la pro-
chaine fête des écoles le 1er juin. Nous 
sommes d’ores et déjà à la recherche 
de lots et de bénévoles.

En attendant de vous retrouver très 
vite, l’Association Enfance Avenir vous 
souhaite une très belle année 2024.

Enfance Avenir
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Notre 9ème festival s’est déroulé les 7 et 8 octobre 2023. 
Nous tenons à remercier chaleureusement la Mairie de 
la Londe pour sa mise à disposition de la salle des fêtes, 
ainsi que les exposants et les bénévoles pour leur partici-
pation tout au long du week-end népalais. Leur présence 
et leur bonne humeur ont contribué à créer une ambiance 
agréable et festive.

Le samedi, les visiteurs ont pu apprécier la découverte de 
la cuisine népalaise, l’initiation aux bols chantants, les mas-

sages de Katia et le 
dimanche, la projec-
tion de diaporamas 
par notre Présidente, 
celle d’un court mé-
trage de Melle A. 
Yousfi relatant son 
passage dans le vil-
lage, l’intervention de 
Tibet Normandie (Mu-
sique), de Mr Housset 
avec des échanges 
enrichissants au 
cours du Café Philo 
sans oublier les mas-
sages de Marylène 

et la démonstration d’Eneriqué notre professeur de Yoga 
Dance.

Les témoignages positifs et chaleureux de nos exposants 
nous encouragent à continuer et c’est pourquoi, nous pen-
sons déjà à 2024 et à notre 10ème Festival. Merci pour toutes 
les suggestions que vous pourriez nous faire parvenir.

ASSOCIATIONS
Népal Normandie

Un début de saison marqué par la mise en place de deux 
créneaux horaires consacrés au « TAISO ».

Le TAÏSO est une activité physique de renforcement mus-
culaire globale, qui associe la Mobilité articulaire, l’Equi-
libre, la Tonicité et surtout la Convivialité.

L’Objectif, BOUGER ENSEMBLE.

Les exercices se pratiquent seuls, et aussi à 2, ou en 
groupe. Ils sollicitent la mobilisation des capacités mus-
culaires et cardio respiratoires en travaillant en poids de 
corps, et avec petit matériel.

Cette activité ludique et dynamique se pratique en cours 
collectif ou en circuit training.

Cette activité est adaptée à tous, petits et grands, de 10 à 
99 ans, venez la découvrir le Mercredi de 19h45 à 20h45 
et le samedi de 11h00 à 12h00.

Un premier trimestre riche en résultats sportifs

Après quelques semaines d’entraînements, le temps des 
premières compétitions pour nos judokas est arrivé. Sur 
le premier tournoi de la saison, 4 de nos benjamins sont 
montés sur les podiums. Résultats très encourageants 
pour les prochaines échéances. Félicitations à eux.

Une nouvelle discipline au Judo Club La Londe
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Le championnat Hommes seniors + de 35 ans s’est  
terminé avec de belles performances et des échanges 
disputés. Notre équipe finit première de sa poule dans ce 
championnat. Le prochain championnat de cette catégo-
rie se déroulera au printemps 2024.

Au mois d’octobre, quelques joueuses de notre équipe 
féminine se sont rendues au club de l’ACE Tennis Club 
(Caudebec / St-Pierre-lès-Elbeuf) pour participer au tour-
noi des « balles roses » organisé dans le cadre d’Octobre 
rose et dont tous les fonds ont été reversés à l’Association 
de lutte contre le cancer. 18 femmes étaient présentes à 
ce rendez-vous pour partager le plaisir de jouer en se ren-
contrant sur des formats de jeux plus rapides mais égale-
ment pour se mobiliser, belle initiative de nos 2 clubs de 
tennis.

Toutes ces rencontres renforcent le lien humain, c’est aus-
si cela le sport.

C’est une méthode inventée par Jo-
seph Pilates au siècle dernier. Cet 
homme à la santé fragile et passion-
né d’anatomie a travaillé toute sa vie 
à la conception d’exercices permet-
tant d’améliorer et optimiser les fonc-
tions du corps. Son entraînement a 
pour objectif de rendre le corps « fort 
comme une colonne grecque et souple 
comme un chat ».

Powerhouse – terme choisi par Joseph 
Pilates – que l’on traduit par centre. Il 
s’agit des muscles profonds, respon-
sables de la posture et qui se situent 
entre les côtes et le bassin, tout autour 
de la colonne vertébrale (abdominaux, 
plancher pelvien et muscles du dos). 
Ils constituent le centre d’énergie du 
corps, qui permet force et stabilité.

Conscience corporelle : Prendre 
conscience de sa force, de son agilité 

et de ses limites pour mieux les en-
traîner… Joseph Pilates avait souligné 
l’importance de l’harmonie entre le 
corps et l’esprit, c’est pourquoi, il avait 
appelé sa gymnastique la « Controlo-
gy » (et non le Pilates), soit le travail 
physique sous « contrôle » de l’esprit.

Force et Mobilité : La méthode Pilates 
permet de gagner en force, notam-
ment par l’entraînement des muscles 
profonds qui supportent la colonne. 
Mais le Pilates permet également le 
développement harmonieux des par-
ties périphériques du corps. De même, 
la mobilité est accrue par la recherche 
constante d’améliorer les fonctions du 
corps dans les amplitudes possibles.

Effets désirables : Le travail profond 
associé à la respiration permet de 
masser les organes internes, favoriser 
la fonction respiratoire et la circulation 
sanguine. Le transit intestinal et la di-
gestion sont améliorés, le sommeil 
plus régulier… Les bienfaits du Pilates 
sont multiples.

Renseignements : 07.69.66.26.95 
globaltrainingelbeuf@gmail.com

Pour les fêtes de fin d’année, la 
MAM et ses tchoupinets se sont 
plongés dans l’ambiance en ré-
alisant de jolies décorations, en 
confectionnant de succulents bis-
cuits et en écoutant des musiques 
et chants de Noël.

Nous clôturons l’année avec nos 
derniers arrivants : Antoine, Juliann 
et Léa.

Si vous cherchez un mode de garde, 
n’hésitez pas à nous contacter et 
nous rencontrer, des places seront 
disponibles en septembre 2024.

Les nounous et leurs loulous vous 
souhaitent leurs meilleurs vœux.

Pourquoi faire du Pilates ? Les Tchoupinets

Brèves du Tennis
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De l’émotion en ce 11 novembre

Afin de rendre hommage à tous nos soldats et commémo-

rer la paix et la victoire, une cérémonie est organisée au 

monument aux morts avec remise de gerbes, discours, mi-

nute de silence, Marseillaise… Avec l’aide de Katia Recher, 

les membres du CMJ (Cléa, Thomas, Manon, Logan, Luna 

et Jade) ont préparé cette commémoration. Ils ont cité les  

Londais morts pour la France et les soldats français morts 

dans l’année. Ils ont lu la lettre d’un Poilu à son épouse. 

Elle est datée du 11 novembre 1918 et mentionne le retour  

d’Albert auprès de Lili et de leur petite fille. Cette lettre est 

émouvante car Albert éprouve de 

la culpabilité à revenir vivant de 

cette Grande Guerre alors qu’il a 

perdu tant d’amis sur le front. L’in-

tégralité de la lettre nous a été 

confiée par la Cie « Les petites  

fripouilles ».

COMMÉMORATIONS

Ils sont les bienvenus :

Léa LEMETAIS, née le 04 juillet 2023
Léon FOUILLEUL, né le 03 octobre 2023
Olivia DUTHIL, née le 16 novembre 2023

Ils se sont unis :
Antoine SAINT-MARTIN et 

Nathalie BRIHIER  
le 16 septembre 2023
Arnaud TOUTAIN et  
Caroline COLIGNON  
le 23 septembre 2023
Damien BOURGOIS et  

Isabelle PICA 
le 23 septembre 2023

Ils nous ont quittés :
Jacques LEMERCIER  
le 07 septembre 2023
Jean-Pierre MULET  

le 26 septembre 2023
Marie-José MERCIER  

le 11 octobre 2023
Madeleine BERTHON  
le 04 novembre 2023

ÉTAT CIVIL
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Jardinage et compostage  
à la résidence François Naour

En complément de l’installation de bacs pour cultiver 
des légumes, la Commune a organisé avec la Métro-
pole une initiation au compostage des déchets mé-
nagers. Les habitants de la Résidence pourront ainsi 
recycler leurs épluchures dans un bac qui fournira un 
engrais gratuit et de qualité pour enrichir les cultures 
de l’an prochain.

Quelques courageux ont assisté à cette formation en 
bravant la pluie de ce samedi 18 novembre matin. 
Merci à eux et surtout à ceux qui prennent soin des 
cultures, salades, radis noirs, épinards qui ont bien 
prospéré. Et merci aux Services Techniques qui ont 
mis à disposition les bacs et autres équipements.

Stop aux dépôts sauvages

Ce container situé près de la salle des fêtes est destiné à 
collecter le verre. Son abord n’est pas une décharge ni une 
déchetterie. Nos agents communaux travaillent chaque 
jour pour le bien-être des habitants et la propreté de 
notre Commune. Merci de respecter leur travail. Sur cette  
photo, quelle image donne-t-on ? Respecter la planète 
commence par des gestes simples qui ne ressemblent 
nullement à cela !

POUR MÉMO, POUR VOUS DÉBARRASSER 
DE VOS DÉCHETS :
• Collecte avec les bacs jaune-vert et marron
•  A la déchetterie de Caudebec-lès Elbeuf,  

du lundi au samedi de 10h00 à 18h00,  
le dimanche de 9h30 à 12h30.

•  Encombrants sur rdv en appelant « Ma Métropole » 
au 0800 021 021

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Entreprise de nettoyage située à Elbeuf,
ANGER NETTOYAGE intervient sur toute
la région rouennaise et vous garanti une

qualité de service irréprochable
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Carrefour de la « Maison Brûlée » et l’Hermitage

L’histoire de la « Maison Brûlée » commence à la fin du 
18ème siècle. L’endroit s’appelle alors « Rudemont » du nom 
d’un proche château. Ce carrefour est déjà passager mais 
aucun cabaret n’existe à cet endroit qui puisse servir de 
« Relais de Poste ».

Tout a commencé lorsque les époux Dumesnil instal-
lèrent une auberge de construction rudimentaire à l’inter-
section des routes de Bourg Achard et Bourgtheroulde.

La possibilité donnée aux voyageurs d’y trouver le gîte 
et le couvert ainsi que d’y laisser leurs chevaux en pension, 
était des atouts favorisant la prospérité de l’établissement 
au détriment des deux hôteliers de La Bouille dont la jalou-
sie et le déclin des affaires s’amplifiaient.

Au matin du 8 avril 1808, l’auberge des Dumesnil avait 
été incendiée. Rien n’avait pu être sauvé et la ruine des  
propriétaires était complète. Accident ou geste criminel. 
Après enquête judiciaire, les hôteliers de La Bouille furent 
arrêtés et inculpés puis faute de preuve acquittés au  
bénéfice du doute.

Les habitants de la région, émus, ouvrirent une souscrip-
tion pour la reconstruction de l’établissement. Le Marquis 
d’Étampes et l’État offrirent chacun une partie du terrain. Le 

succès fut tel que l’auberge pût ouvrir de nouveau sous le 
nom d’« Auberge de la Maison Brûlée ».

Presque 150 ans plus tard, en 1957, ce même établis-
sement fut acheté par le couple Garnier. L’épouse Garnier 
n’était autre que Violette Nozière qui avait défrayé la chro-
nique en 1933 pour avoir empoisonné ses parents. Seule sa 
mère avait survécu par miracle.

Condamnée à la peine de mort, graciée à plusieurs  
reprises par le Président Albert Lebrun, le Maréchal Pétain 
puis par le Général de Gaulle en 1945, elle se maria en 
décembre 1945. Monsieur Garnier mourût en 1958 dans 
un accident de voiture dans la côte de Moulineaux et elle, 
contrainte pour raison de santé, revendit l’auberge en 1965.

Elle s’éteignit le 28 novembre 1966 dans les bras de sa 
mère qu’elle avait tenté d’empoisonner.

L’histoire de l’Hermitage vous sera contée dans le  
prochain « La Londe Contact »

Claude Crevon

HISTOIRE LOCALE


